
アンケート項目 令和６年度　「活力ある学校づくり」のためのアンケート　（記述）一部抜粋

【1年生】
・家庭学習は自主勉強を自ら進んでやってはいるが、提出するための学習になっているのが残念です。
・机に向かって集中してやるというより、空き時間に好きなことをしながら勉強している感じです。朝は自分から起きるようになり、学校
は休みたがりません。部活も楽しいようです。
・テスト前の自習の時間で、クラスの一部の男子生徒達がガヤガヤしているようで、うるさいと日々ぼやいています。クラスもA組B組の
男女のバランスが偏りすぎていると思います。担任の先生は大変いい人なだけに、クラスが残念なのはバランスが取れておらず、残念
すぎると思います。教育相談の生徒１人あたりの時間が長いようで、なかなか順番が回ってきていないようなので、時間配分も気をつ
けて頂ければと思います。教育講演会もSNSトラブルだけでなく、もっと違う人を講師に呼んでほしい。(長浜市生まれで、女性から男
性になられて講演会活動されている谷藤久良良さんをおすすめしたいです。西浅井中学校にも来られているようです)   ・携帯や
SNSと学習のバランスが難しいです。
・毎日一生懸命自主勉に取り組んでいます。無理のない範囲で頑張ってほしいです。
・将来に対する見通しがなく、今が楽しければよいという感じです。学習に対しても、どう定期テストに備えればよいか、理解できていま
せん。

・テスト期間中は集中して取り組めていると思います。それ以外の時もある程度継続して学習できるといいのですが💦
・スマホから目が離せません。

【1年生】
・挨拶を積極的にする　・何気ない挨拶や人とのコミュニケーションを大事にすべき　　・みんなが決まりを守る
・文化祭など行事を増やす　　・他学年との交流を深める　　・学年関係なく関われるレクリエーションの機会を増やす

【2年生】
・挨拶をしっかりする　　・仲間と協力する　　・お楽しみ会をする　　・仲よくする　　・他学年との交流

【3年生】
・挨拶運動をする　　・学習をする教室をきれいに保つ　　・元気に過ごす　　・いじめのない学校にする　　・みんな仲良くする
・クラス間、他学年との交流の機会を増やす

木之本中学校の
生徒として誇り
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〈生徒記述より〉

ご家庭でのお子
様の様子をお聞
かせください。

【2年生】
・学校であったことを割と話してきてくれる なかなか寝るのがおそい。
・熱心にはやっていない。
・進路等具体的な目標ができたことで、テスト勉強への取り組み方が変わってきたと感じている。
・２年生になり、定期テストの対策に早めに取りかかるなど、学習への取り組み方が変わってきたと思います。

アンケートの集計結果より（考察）　
　
　生徒の皆さん、保護者の皆様、アンケートにご協力いただきありがとうございました。今回のアンケート集計を終えて、木
之本中学校の多くの生徒が、挨拶、ルールを守ること、他者の人権を守ることを意識しながら、前向きに学校生活を送ってい

ることがよくわかりました。⑪番の質問【木之本中学校が「活力ある学校」となるために、何をするべきだと思いますか。】で

は、全校生徒のみなさんが、木之本中学校をさらによくするために何に力をいれるとよいかを真剣に考え、自分の言葉で考え
を書いてくれました。どの学年も「挨拶」の大切さ、「交流」の機会を増やすことを書いてくれました。また、集団としての
まとまり、協力という意見も出ていました。今年の体育祭も上級生がリーダーシップを発揮して、生き生きと楽しそうに活動
する姿が見られました。一つの行事をやり切ったその姿を生徒の皆さんがプラスに捉え、さらにより良いものにしていきたい
という気持ちがよく伝わってきました。
　アンケートでは、多くの項目で生徒、保護者の肯定率が８割を超える回答を得ることができました。「交通安全を心がける
こと、交通マナー」については生徒の肯定率が高く、これからも継続してしっかり取り組んでいきたいと考えています。
　気になることは、生徒と保護者の肯定率に1割以上の開きがある項目がいくつもあることです。特に保護者の肯定率が8割を

切っている項目は、⑥「家庭学習がしっかりできているか」、⑦「気軽に相談できているか」、⑩「立腰の取り組みに成果はあ

るか」でした。⑥については、次の時間につながる家庭学習の課題設定、個別最適な学びに向けて、上手にiPad等を使い、生

徒の学習内容への興味関心を高めつつ、継続して学力の定着と向上につなげていきたいと考えています。また、学習アプリ

「Qubena」を活用した家庭学習にもより一層力を入れていきたいと考えています。⑧「あいさつ」、⑩「立腰」については、

多くの生徒が意識してくれています。今後も、生徒会活動や部活動を通して木之本中学校の「伝統」や「誇り」となるよう、

より一層、これらの取組を活性化させていきたいと考えています。⑦「気軽に相談しているか」については、引き続き普段の会

話や教育相談等の機会を増やすこと、生活ノートや生徒アンケートを十分に活用することで、生徒の悩みや困っていることを
気軽に相談できる関係をつくっていきたいと考えています。
　最後に、SNS等のスマートフォン、タブレットの使い方や使用時間については、今後も引き続き、学校において指導してい
きます。今一度ご家庭でも話し合っていただき、家庭でのルール作りをお願いします。

【３年生】
・受験に向けて不安が強かった時に、先生方から温かいお声がけをいただいていたようで、ありがとうございました。今回の、アンケー
トとは少し話題が逸れますが、今年度になって下校時に迎えに行った際に3年生が自転車置き場や帰宅時に携帯電話を使っている
姿をよく見かけるようになりました。塾などに直行するため必要な場合もあるとは思いますが、生徒と保護者に向けて携帯の扱いの
ルールを明確にしても良いのではないかと思っております。
・寝る時間が遅いのが気になります。睡眠の大切さをわかってほしいです。
・いつもありがとうございます。期末テストに向けて今までで1番がんばっていました。遊びも勉強も友達が励みになり、頑張れたのだと
思います。あまり学校での様子は話しませんが、機嫌よく通学してくれるのでありがたいです。これも先生方のご指導のおかげだと思
います。卒業までよろしくお願いします。
・自分で考え、遊びと勉強にメリハリをつけて積極的に取り組んでいます。
・学校に楽しくいかせていただいてます。友達や先生とも良い関係が持てており、いろいろ話を聞かせてくれます。勉強も自分なりにし
ている様子です。
・規則正しい生活をする様になりました。
・特に変わりなく気持ちも安定して過ごしています。
・受験に向けてコツコツと頑張っています。ただ、これからは体調管理も大事になってくるので睡眠時間もしっかりと確保して欲しいと
感じています。


